

INTERNATIONAL

Thursday April 2—Saturday April 4, 2009

GUINEA ECUATORIAL:

EL PENSAMIENTO SOCIO POLITICO DEL PUEBLO BUBI

Gerardo Behori Sipi Botau

Antes de iniciar o Bioko. Los Bubis son los primeros habitantes de Fernando Poo, y la presencia de estos en la isla data desde más de mil años. Sin embargo, algunos tratan de postergar su presencia a siglos más recientes. Esta afirmación puede ser corroborada por el libro “Los Bubis, Ritos y Creencias” del pueblo Bubi, hace un análisis general sobre los aspectos más esenciales y acuciantes presentados y articulados por los legítimos representantes políticos de Fernando Poo, en el transcurso del período autonómico en Guinea Ecuatorial. De igual manera el análisis esbozará la posición del gobierno español con

respecto a las reivindicaciones de los representantes del pueblo Bubi, con vistas al diseño de la independencia de Guinea Ecuatorial.

Como perspectiva histórica en África de los años sesenta, es necesario puntualizar que el proceso de la independización de las colonias Africanas, a pesar de crear un sentir eufórico por deshacerse del poderoso dominio de la metrópoli, y por la consecución de su nuevo status socio político y el lema de "libertad e independencia", este irreversible proceso, presentaba un dilema e incertidumbre para algunos de los grupos minoritarios en los nuevos países africanos; ya que, para ellos, era necesario establecer, en primera instancia, unas garantías y cláusulas constitucionales que pudieran garantizar su estado de derecho en el contexto independentista, con relación a los grupos mayoritarios; que en la mayoría de las veces, y por mayoría representativa, debía tomar las riendas del poder en los nuevos estados independientes de África. Como ha sido notorio, en la mayoría de los casos en nuestro continente Africano, esta garantía de salvaguardar los derechos ineludibles de los grupos étnicos minoritarios en África, y las reivindicaciones socio políticas han sido manipuladas, extorsionados y distorsionados en muchos de los nuevos países ya independientes del África, creando de esta manera inesperadas convulsiones políticas y alzamientos sociales entre los diferentes grupos étnicos integrantes de los nuevos estados independientes.

Esta afirmación podría ser corroborada por los conflictos y guerras tribales, étnicas y regionales que se produjeron en algunos de los nuevos países africanos.

dtg1(j) / C2_0 1

un último plano. Y de hecho, esta inquietud llegó a convertirse en una realidad latente y palpable.

El futuro de los dos territorios ya estaba establecido; y por consiguiente España no consideró el planteamiento de los representantes de Fernando Poo. Es necesario puntualizar que durante estos años, España se encontraba bajo una presión externa e interna en otorgar una independencia unida a sus dos territorios de la África Sub Sahariana, debido a la corriente, no solo independentista,

ANALISIS DE LAS PONECIAS DE LOS LÍDERES BUBIS EN LA CONFERENCIA CONSTITUCIONAL DE MADRID

ENRIQUE GORI MOLUBELA

Gori, en una de sus intervenciones expresó la decisión de los representantes de Fernando Poo representados por las Juntas Vecinales, decidió la abolición de los partidos políticos el 9 marzo de 1965. ¿Cuál sería la razón primordial de abolir los partidos políticos entre la población de Fernando Poo, sabiendo que este era el medio más eficaz de reivindicar sus derechos sociales y políticos? Por mas ~ Por

más. A él preocupa la expresión Guinea Ecuatorial, usada por España, como un ente unitario, ya que esto implica una aceptación tácita de una autodeterminación o independencia unida. Por eso, trata de definir a

arreglaríamos internamente nuestros problemas, porque sabes que eso sería quizás un triunfo para ti, pero conseguido con la sangre de tus hijos". (Bosio, E., Conferencia Constitucional de Guinea Ecuatorial)

LA NATURALEZA DEL CONFLICTO

La cultura de un pueblo y su

LA

b4P84P8

Con03130

